

En el CADI UMAG

# Carabineros exhibieron documental sobre la crisis del Canal Beagle

● “1978: Carabineros de Chile en la Crisis del Canal Beagle” muestra la historia de los efectivos policiales movilizados, destacando a sus protagonistas y experiencias.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

En el auditorio CADI de la Universidad de Magallanes, se llevó a cabo ayer la presentación del documental “1978: Carabineros de Chile en la Crisis del Canal Beagle”, como parte de las actividades del mes de aniversario de Carabineros. La producción cuenta la historia de servidores de la institución que fueron movilizados durante la crisis limítrofe con Argentina en 1978.

La ocasión incluyó la participación de miembros del Ejército, Fuerza Aérea, Policía de Investigaciones, Gendarmería y autoridades regionales, además de tropas en servicio activo de Carabineros y un grupo de exservidores de Carabineros que fueron movilizados durante la crisis del Beagle en

1978. Estos últimos son los personajes principales de la obra audiovisual histórica.

El general Marco Antonio Alvarado Díaz, jefe de zona de Magallanes y Antártica Chilena, encabezó la ceremonia y recibió a los presentes en el acto. Díaz destacó que en este documental se rescata una parte importante de nuestra historia patria, en la que el sacrificio y el compromiso fueron esenciales, siendo parte de nuestra herencia como institución.

La película documental “1978. Carabineros de Chile en la Crisis del Canal Beagle” cuenta la historia de personal movilizados a varios lugares del teatro de operaciones australes durante la crisis del Canal Beagle, destacando a los protagonistas y sus experiencias. El equipo de realización busca rescatar la memoria y los procesos históricos

que ocurrieron durante esa época.

En el audiovisual se describieron los orígenes de la controversia y las diversas tareas que Carabineros realizó, incluyendo retenes de frontera, control de tropas que llegaban a Punta Arenas, trabajo con la comunidad y su papel en “la primera línea de fuego”, tanto en puestos fronterizos como en posiciones defensivas, junto a Ejército e Infantería de marina.

## Rol de Carabineros en frontera

Es fundamental entender que Carabineros y Gendarmería Argentina tienen responsabilidades de protección de la frontera en el ámbito de la seguridad debido a acuerdos entre Chile y Argentina. Este rol político estratégico es responsable de las reparticiones

de frontera y patrullajes a caballo, motorizado o a pie realizados por carabineros en nuestro límite político internacional.

Los servidores de “las carabinas cruzadas” fueron testigos de la movilización de las Fuerzas Armadas de ambos países y recopilaban información de inteligencia y movimiento de tropas.

Para Jaime Sepúlveda, carabinero veterano de 1978, “estó fue una dura experiencia de largos meses patrullando la frontera, soportando el frío y el viento magallánico, cumpliendo con el deber de resguardar nuestra patria”.

En el caso de José González, parte de la dotación del retén fronterizo de “Monte Aymond”, explica que “nosotros cumplíamos diferentes labores en la frontera, de control, registro, interpol y seguridad,



Carabineros veteranos de 1978 homenajeados tras la exhibición del documental.

viendo de a poco cómo las relaciones se tensionaban en la frontera”, destacando que “nosotros vimos cómo los chilenos expulsados de Argentina eran dejados en

las fronteras, sin nada, teniendo que alojar en mi casa a una madre con sus hijos pequeños durante un tiempo, porque no tenían dónde llegar”.